

[Einloggen](#) | [Registrieren](#) | [Passwort vergessen](#)

[Mit deinem Facebook Account einloggen](#)

[Suche](#)



AKTUELLE MELDUNGEN

18.01.2011

[Hörsaal Poker Series 2011 - heute großes Finale](#)

[Stiftungsprofessur an der TU verlängert](#)

[Aktionsgemeinschaft: Endlich Bewegung beim Thema Zugangsmanagement](#)

[VSStO: Karl und Schmieds Knock-Out Modell ist der falsche Weg](#)

[Informationsabend über Master Studien der Webster University am 17.](#)

[FH OÖ Sports Team unterstützt LäuferInnen in Kenia](#)

[OH: Regierung boxt Studierende aus dem Studium](#)

Ihre Jobsuche für unterwegs.

Wählen Sie Monster für Ihr iPhone.



App herunterladen
App Store

monster.at
Ihr neues Leben ruft!

Forscher der FH OÖ entwickeln mit SchülerInnen erstmals Lehrplan für interkulturelle Kompetenz

GEPOSTET AM 15. DEZEMBER 2010 - 10:07 VON STEFFI

Mit dem Thema interkulturelle Kompetenz an berufsbildenden höheren Schulen befassen sich derzeit ForscherInnen des interkulturellen Zentrums der FH OÖ Fakultät für Management in Steyr im Rahmen eines Sparkling Science Projektes. Um Probleme und Spannungsfelder im Hinblick auf die Kultur zu ermitteln, befragten sie mehr als 1000 SchülerInnen österreichweit. Aufbauend auf den Ergebnissen erarbeiten sie nun gemeinsam mit ausgewählten SchülerInnen einen Lehrplan für interkulturelle Kompetenz.

Interkulturelle Kompetenz ist heute im Berufsleben und in der Schule gefragt. Genau da setzt das vom Bundesministerium für Wissenschaft und Forschung geforderte Sparkling Science Projekt „Interkulturelle Kompetenz“ am FH OÖ Campus Steyr an. Ziel ist es, das interkulturelle Wissen in berufsbegleitenden höheren Schulen bei SchülerInnen und LehrerInnen zu erhöhen und die SchülerInnen damit besser für die Anforderungen in internationalen Unternehmen zu qualifizieren. Ebenso soll der Kontakt zwischen SchülerInnen mit und ohne Migrationshintergrund verbessert werden. Gleichzeitig bekommen die SchülerInnen einen ersten Einblick ins wissenschaftliche Arbeiten, denn sie sind Teil des Forschungsteams. „Einerseits besteht ein großer Bedarf an interkulturellem Wissen. Andererseits fehlen in den Schulen aber der richtige Umgang mit Spannungsfeldern und Ideen, wie sich interkulturelle Kompetenz gestalten könnte“, erklärt Dr. Isabella Boitllehner, Projektleiterin des Steyrer Forscherteams.

SchülerInnen liefern Ideen und Vorschläge

Um die Konfliktfelder im Bereich Kultur genau zu identifizieren, befragte das Forschungsteam österreichweit mehr als 1000 SchülerInnen. Die Ergebnisse zeigen, dass nicht nur die unterschiedliche Sprache, sondern auch unterschiedliche Wege der Kommunikation und des gegenseitigen Verstehens in der Schule Probleme bereiten. Die Befragten lieferten aber auch Ideen und Vorschläge, wie und wo die kulturellen Unterschiede eine Bereicherung sein könnten.

Lehrplan für interkulturelle Kompetenz

Im Rahmen dieses Projektes entwickeln die ForscherInnen nun basierend auf der Befragung mit sechs ausgewählten SchülerInnen der HAK Auhof in Linz einen Lehrplan für interkulturelle Kompetenz an berufsbildenden höheren Schulen. Die SchülerInnen-Forscherguppe repräsentiert genau die Zielgruppe, da sie aus SchülerInnen mit und ohne Migrationshintergrund besteht. „Die Stärke des Projekts ist, dass wir durch die Mitarbeit der Schüler einen ganz anderen Zugang zum Thema erhalten. Die Schüler bringen viele gute Vorschläge für den Lehrplan und finden es sehr spannend, selbstständig zu forschen“, sagt Boitllehner.

Nach Abschluss des Projekts wird das entwickelte Modell den österreichischen berufsbildenden höheren Schulen zur Verfügung gestellt.

Passend [Studiengänge FH-OÖ](#) [Studium Medienmanagement](#)
im Web: Bachelor & Master Studiengänge Hier einfach B.A. Medienmanagement Event & Musik online bewerben! Hochschule der populären Künste FH
 Google-Anzeigen

Weitere, aktuelle Nachrichten:

Hörsaal Poker Series 2011 - heute großes Finale	18.01.2011 - 12:35
Stiftungsprofessur an der TU verlängert	18.01.2011 - 12:09
Aktionsgemeinschaft: Endlich Bewegung beim Thema Zugangsmanagement	18.01.2011 - 11:57
VSStO: Karl und Schmieds Knock-Out Modell ist der falsche Weg	18.01.2011 - 11:56
Informationsabend über Master Studien der Webster University am 17. Februar 2011	18.01.2011 - 11:39
FH OÖ Sports Team unterstützt LäuferInnen in Kenia	18.01.2011 - 11:37

TOP 10 Aufrufe des Tages

Diese Inhalte wurden heute **am häufigsten aufgerufen**:

- [1. Audimax gesperrt: Grasser-Abhörprotokoll](#)
- [2. Motivations schreiben](#)
- [3. Studieren](#)
- [4. WU Ball 2011](#)
- [5. Addicted to Rock et al.](#)
- [6. Matura - was nun?](#)
- [7. Finale der Hörsaal Poker Series 2010/11](#)
- [8. Studiengangsphase](#)
- [9. Uni-Zugang: Keine generelle zahlenmäßige](#)
- [10. Universität Wien](#)

Dazu passend im Web:

MBA Fernstudium - € 5000
 Ihr MBA Studium an der KMU Akademie berufsbegleitend und ortsunabhängig
 Fern-MBA.at
MBA Fernstudium
 Vorteil für UNI, FH, HTL, HAK, HBLA Absolventen.
 Studiengebühr: € 6.000
 www.mba-studium.at
Studium zum CAE-Experten
 2 Jahre berufsbegleitend ab 09/2011 Jetzt kostenlosen Infotag besuchen!
 www.esocaet.com/infoveranstaltungen
 Google-Anzeigen

Aktuelle Fotos

-  **14.01.2011, U4**
Addicted to Rock et al.
-  **22.12.2010, Republic**
Kult - das Studierendenfest
-  **16.12.2010, Charlie P...**
Der Hörsaal ist belegt
-  **16.12.2010, Rockhouse Sa...**
3 Feet Smaller

Studentenfest-Tipps

-  **18. Januar 2011**
Finale der Hörsaal Poker Series 2010/11, Casino Wien
-  **19. Januar 2011**
Mittwoch - Seidltag, La Boule